

VA'A - Soleil, vent et convivialité ont été les maîtres mots de la 6<sup>e</sup> édition de L'Orofero Challenge organisé par le club Manu Ura Paea Toulon

## Six-Fours Va'a devant Manu Ura Paea



Les rameurs et rameuses de Manu Ura Paea heureux d'être sur la France pour ce sixième Orofero Challenge



Le vent et la mer formée au large ont usé les organismes, mais Six-Fours Va'a, champion de France 2005, rame et gagne.



Les rameurs de Manu Ura Paea, heureux d'être là.

La saison de va'a bat son plein en France comme en mer, permettant au club de Manu Ura d'inviter les rameurs pour une course au large style "Hawaiki Nui" de trois jours près de la rade de Toulon.

"Depuis l'abandon du jour férié de Pentecôte, nous cherchons une formule qui permet de réaliser ce type de course sur trois jours, avec le maximum de compétiteurs. L'an dernier, le parcours vers les Iles d'Or sur deux jours avait paru trop dur pour les rameurs avec deux courses longues sur la même journée", rappelait Karl Teore, président fondateur du club.

Le Supplément à ne pas rater.

Heiva 2006

Je danse  
donc  
je suis...

Les  
Nouvelles  
Supplément gratuit

Samedi 1<sup>er</sup> juillet

### Paea et Toulon enfin réunis sur l'eau

Pour cette sixième édition Karl Teore (à gauche), président fondateur du club Manu Ura Paea Toulon, a réussi à faire venir une équipe de Manu Ura Paea. Christian Teururai (coach de l'équipage féminin au centre) et la capitaine Emilie Taputuurai ont répondu présent à cette invitation. "Malgré des problèmes de passeport nous avons réussi à venir avec une délégation de 80 personnes comprenant les rameurs, les danseurs et l'artisanat de Paea. Les filles se sont très bien comportées sur l'eau en devançant à chaque course les championnes de France 2005. Les garçons rendent 2 minutes au général nous motivant pour gagner la prochaine édition ici, promis"



#### ► Sites

Les deux clubs organisateurs mettent à disposition de tous leur site: [www.sixfours-va-a.com](http://www.sixfours-va'a.com) et [www.manuura-va-a.com](http://www.manuura-va-a.com) pour consulter les résultats de la course.

#### ► Les étapes

- Vendredi : 34 km de Toulon à Six-Fours (Mourillon/Cap Sicé/Îles des Embiez/Plage de Bonnegrâce)
- Samedi : course en haute mer 50 km de Six-Fours à Toulon en longeant Sanary (Plage de Bonnegrâce/Île de La Cride/Île Rousse/Baie de Sanary/Plage de Bonnegrâce/Le Mourillon)
- Dimanche : circuit de vitesse de 23 km dans la rade de Toulon.

#### ► Classements

Messieurs	
1. Six-Fours Va'a	à 2' 06
2. Manu Ura Paea	à 35' 47
3. Ruahahu Va'a	à 38' 51
4. Manu Ura Va'a	à 1'02' 52
5. Méduse Va'a	à 1'08' 42
6. Lyon Va'a	à 1'50' 32
7. Manu Ura 13	à 1'50' 32
8. AMAP Va'a	Abandon
Dames	
1. Manu Ura Paea	à 15' 08
2. Six-Fours Va'a	à 15' 08

*"Nous sommes donc revenus sur un trois jours, mais les compétiteurs étrangers sont absents. Un de mes espoirs se réalise tout de même avec la venue des rameurs de Paea, ma ville d'origine. Un équipage homme et un féminin ont fait le déplacement et pas pour rien, j'en conviens. Mon ami Emile Taputuarai, président de Paea, a effectivement répondu à notre invitation, me comblant de joie."*

*"Vivement juillet, où il devrait y avoir beaucoup plus d'équipages du Pacifique pour la Porquerollaise",* confiait pour sa part le coach de Six-Fours Va'a, Marc Garambois. Le vent et le soleil ont fait la fête avec les rameurs tout au long du week-end.

Seul le vendredi était facile, car le lendemain, le club de l'amicale des personnels pénitenciers de Tahiti a dû abandonner, balancier cassé dans la mer formée. Le dimanche, la dernière boucle a même été réduite du fait de la forte montée du vent.

Au terme de trois jours de course, chez les hommes, 2'06" séparent les champions de France de Six-Fours Va'a du club de Manu Ura Paea.

Une bagarre très appréciée du public a permis à Six-Fours de rester invaincu cette année.

Un second duel entre les clubs voisins de Toulon a relégué le club organisateur Manu Ura Toulon à la quatrième place derrière Ruahatu Va'a.

Chez les dames, les invitées de Manu Ura Paea n'ont rien laissées aux championnes de France en titre, les lâchant de

15 minutes sur les trois courses.

En plus du sport, la délégation de Paea (comportant près de 80 personnes) a proposé chaque jour un marché artisanal et animé les soirées grâce à ses danseurs et musiciens. Cela a donné un avant-goût du spectacle attendu fin

juillet pour la Porquerollaise, pour laquelle huit clubs de Tahiti sont déjà inscrits, sans compter les Italiens, Allemands ou encore Anglais, ça promet.

Jean-Michel Rebeche ■



Avec une pirogue qui prend l'eau Manu Ura Toulon termine en 4ème place au général



Les rameuses venues de Tahiti peuvent avoir le sourire après leur belle victoire.



Six-Fours dames avec sa capitaine, Thérèse Wilson